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 A participação da Escola Secundária de Raul Proença (ESRP) no Parlamento dos 

Jovens foi sempre um motivo de entusiasmo. Muitos alunos dos diversos anos de 

escolaridade inscrevem-se neste projeto para viver a experiência da tomada de 

decisões em democracia e atingir o grande objetivo de chegar à Assembleia da 

República onde decorrerá a Sessão Nacional.  

 Sempre com o mesmo entusiasmo e com a defesa de uma forma de atuar, “não 

penalizar, prevenir e educar para a boa utilização das redes sociais”, os deputados 

Tiago Franco, Carolina Ribeiro e Ana Beatriz Santos, da ESRP ultrapassaram as 

diferentes etapas do Parlamento dos Jovens e representaram o círculo eleitoral de 

Leiria na sessão nacional. 

  

 

  

  Alunos do 9º Ano, sensibilizados pelo tema do Parlamento dos Jovens deste 

ano letivo, Redes Sociais: Combate à Discriminação, criaram a lista A que incentivava 

ao bom uso e não à repressão das redes sociais.  

 A 5 de dezembro de 2011, assistimos à visita da deputada Maria da Conceição 

Pereira que nos esclareceu sobre o modus operandi da Assembleia da República. 

 A 16 de janeiro de 2012, dez alunos da lista A foram eleitos para representar a 

lista na sessão escolar. 

 Três dias mais tarde, a 19 de janeiro, na sessão escolar, apesar da falta de 

comparência da outra lista concorrente, aprovou-se o projeto de recomendação da 

ESRP e, os alunos Tiago Franco e Carolina Ribeiro foram eleitos deputados efetivos, 

Ana Beatriz Santos deputada suplente para representarem a escola na sessão distrital. 

Escolheu-se, ainda, uma proposta de tema para o Parlamento dos Jovens de 2013. 

 Era com muita ansiedade que os três alunos contavam os dias para chegar à 

sessão distrital. No dia 19 de março, os três alunos, animados como nunca, partiram da 

Escola Secundária de Raul Proença para o auditório da Biblioteca Municipal de Pombal. 

 A sessão, em que participaram 17 escolas do distrito de Leiria, teve início às 9h 

30, com a participação do grupo musical da Escola de Pombal. Posteriormente, a 

deputada Odete João, do PS, esclareceu os deputados em relação à reforma curricular, 

à avaliação dos professores, às redes sociais, ao ensino especial, à participação das 

Img. 1. Os deputados e a jornalista da Escola Secundária Raul Proença na Casa da Democracia. 



 

mulheres na política e às dificuldades de conciliar a vida profissional com a vida 

pessoal, entre muitos outros temas questionados. 

 

 Era chegada a hora dos deputados de todas as escolas presentes apresentarem 

e defenderem o seu projeto de recomendação. Sempre com um sorriso na cara e com 

a mesma determinação de “não penalizar, prevenir e educar para a boa utilização 

das redes sociais”, os deputados Carolina Ribeiro e Tiago Franco argumentaram e 

defenderam aquilo em que acreditavam. O projeto de recomendação proposto pela 

nossa escola foi o vencedor! Contudo, ficou melhorado com as propostas e as 

alterações votadas nesta sessão. 

 

  

 

 

Restavam apenas duas votações para que a ordem de trabalhos ficasse 

completa: a votação para os deputados que iriam representar o nosso círculo eleitoral 

e a votação que iria escolher o porta-voz de Leiria. Ir à Sessão Nacional era o grande 

objetivo de todos os presentes! A votação foi favorável à nossa escola, pois fomos os 

mais votados e podíamos defender, na Sessão Nacional, as nossas medidas! Tínhamos 

realizado o nosso desejo. Esta distinção foi merecida porque os nossos deputados 

efetivos, o Tiago e a Carolina, foram “brilhantes”. Convenceram e seduziram a 

assembleia distrital. Não estou a ser tendenciosa, foi uma evidência e, a demonstração 

está no resultado das votações: o projeto mais votado e os deputados com mais votos. 

 Para completar os nossos desejos, o deputado Tiago Franco foi o mais votado, 

na eleição para porta-voz do círculo eleitoral de Leiria, para a Sessão Nacional. A sua 

argumentação, mais uma vez, persuadiu e cativou a audiência.  

Img. 2. Os deputados da Escola Secundária Raul Proença na defesa do seu projeto. 



 

 

 Rapidamente chegou o dia da Sessão Nacional. Às 10h, do dia 7 de maio que os 

deputados e a jornalista da ESRP entraram no autocarro ansiosos para o momento 

mais esperado dos últimos meses.  

 

 

 

 Já na Assembleia da República, jornalistas e deputados seguiram caminhos 

diferentes. Todos os deputados se distribuíram pelas quatro comissões, apresentando 

o projeto aprovado nas sessões distritais e debatendo-o para posterior votação. O 

objetivo era eleger um projeto que representasse a comissão, assim como três 

questões que iriam ser colocadas no plenário do dia seguinte a um deputado da 

Assembleia da República. Mais uma vez, graças ao mérito dos deputados de Leiria e à 

orientação sugerida pelo nosso porta-voz, o nosso projeto foi o escolhido, assim como 

a pergunta que foi feita durante a sessão plenária do dia seguinte. O mais importante é 

contribuir para que no final se alcance uma recomendação à Assembleia da República 

coerente, inovadora e exequível. Por isso, este trabalho conjunto atravessando vários 

patamares foi, na verdade, extraordinário e enriquecedor para a proposta final e para 

todos os participantes deste imenso debate. 

 

Img. 3. Os deputados e jornalistas do Circulo Eleitoral de Leiria, do Porto e de Viana de Castelo. 

Img. 4. Os deputados do Circulo Eleitoral de Leiria e os representantes dos Partidos Políticos presentes na Comissão. 



 

 Enquanto os deputados se encontravam reunidos nas comissões, discutindo e 

alterando os diversos projetos, os jornalistas, interessados pela história constitucional 

portuguesa em geral e pela da democracia portuguesa em particular, visitavam o 

Palácio de São Bento, a casa da democracia. Esta visita começou na Sala Dos Passos 

Perdidos, uma sala onde estão presentes importantes pinturas. Este nome curioso, 

atribuído à sala, deveu-se aos passos que os jornalistas fazem enquanto aguardam 

uma declaração, um esclarecimento ou um comunicado dos deputados, passos esses 

que não os levam a lado nenhum. Esta ilustrativa visita terminou na Sala das Sessões 

Plenárias, uma sala para os atuais 230 lugares de deputados e a respetiva mesa. Ao 

contrário do que é comum pensar-se, qualquer pessoa pode assistir, presencialmente, 

a uma reunião plenária, nas galerias da Sala das Sessões.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Concluídas as sessões nas comissões e a visita guiada, todos os deputados e 
jornalistas juntaram-se novamente, desta vez para lanchar. Seguiram depois para a 
Sala do Senado, onde assistiram a um espetáculo fantástico proporcionado pelo grupo 
musical Grupo Coral Kyrius. Cansados, mas muito divertidos, jantaram e foram para o 

Inatel de Oeiras.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Img. 5. Os jornalistas reunidos na Sala dos Passos Perdidos. 

Img. 6. Grupo Coral Kyrius  



 

 Às 7h da manhã de 8 de maio, o despertador tocava em todos os quartos. 
Apressados, despacharam-se para voltar à Assembleia para dar continuidade aos 

trabalhos.  
 Eram 10h30 quando a sessão, na Sala do Senado, se iniciou. Foi aberta pelo 
Vice-Presidente da Assembleia da República, Dr. Guilherme Silva, que apresentou a 
mesa constituída por jovens, trata-se do Parlamento dos Jovens, que iriam conduzir os 
trabalhos. Depois da apresentação da mesa, todos os deputados representantes dos 
círculos eleitorais, fizeram as suas perguntas aos representantes dos grupos 
parlamentares.  

 
 
 Após as apresentações, os jovens deputados debateram as propostas das 
comissões tentando chegar a um consenso. 
 Durante a sessão plenária, os jornalistas participaram numa Conferência de 

Imprensa com o Deputado José Ribeiro e Castro, presidente da comissão de educação, 
ciência e cultura.  
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 Interrompeu-se a sessão plenária quando a conferência de imprensa terminou 
e todos aproveitaram para ir almoçar nos claustros do Palácio de São Bento, voltando-
se depois ao debate e à votação da recomendação final.  

No término desta aventura, todos os jovens deputados se sentiam 
enriquecidos, emocionados, honrados e encantados com a nova experiência que 
chegara ao fim.  

 

Img. 7. Deputado Tiago Franco e a Deputada Isilda Aguincha no período de perguntas. 

Img. 8. Deputado José Ribeiro e Castro na Conferência de Imprensa. 


